



ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

CEA

Question au Gouvernement n° 541

Texte de la question

M. le président. La parole est à M. Pierre Lasbordes.

M. Pierre Lasbordes. Ma question s'adresse à M. le Premier ministre.

Un plan social prévoyant la suppression de 3 000 emplois est sur le point d'être mis en oeuvre au sein du Commissariat à l'énergie atomique. Le CEA a déjà réduit ses effectifs de moitié ces dix dernières années et il a fermé deux de ses centres de recherche nucléaire. Ce nouveau plan social est donc très mal ressenti par le personnel de cette entreprise nationale, qui s'interroge sur les conséquences réelles qu'il aura.

Faut-il y voir la conséquence de la fermeture de Superphénix ? Faut-il y voir un nouvel infléchissement de la politique du Gouvernement en matière nucléaire ? Paraît-il normal à l'ensemble du Gouvernement d'accepter ces suppressions d'emplois au sein de cet organisme national, suppressions qui portent un nouveau coup à l'avenir de la recherche nucléaire française ? (Applaudissements sur les bancs du groupe du Rassemblement pour la République.)

M. le président. La parole est à M. le ministre de l'éducation nationale, de la recherche et de la technologie.

M. Claude Allègre, ministre de l'éducation nationale, de la recherche et de la technologie. Monsieur le député, je vous rassure tout de suite: la recherche dans le secteur nucléaire et de l'énergie n'est ni en danger, ni en péril, ni en difficulté.

M. Jean-Louis Debré. Il y aura des licenciements au CEA !

M. le ministre de l'éducation nationale, de la recherche et de la technologie. Certaines restructurations s'effectuent dans les divers organismes, marquées notamment par une volonté de rajeunissement. Cela conduit effectivement parfois à des déplacements et à des suppressions d'emplois, mais aussi à des créations d'emplois, car des emplois ont été créés au CEA.

Je n'incrimine personne en particulier, je constate les faits. L'âge moyen du personnel de recherche est aujourd'hui de 47 ans. Nous devons rajeunir ce personnel afin de lui donner un dynamisme suffisant et une créativité nouvelle.

M. Jean-Louis Debré. Répondez à la question ! Y aura-t-il, oui ou non, 3 000 licenciements au CEA ?

M. le ministre de l'éducation nationale, de la recherche et de la technologie. Le problème que vous avez évoqué, monsieur le député, n'a rien à voir avec la fermeture de Superphénix, qui était une nécessité sur le plan technique pour mettre fin à des années de dépenses dues à une mauvaise stratégie et à une technologie qui ne pouvait pas être exploitée commercialement. (Exclamations sur divers bancs du groupe du Rassemblement pour la République.)

Le Gouvernement a annoncé que sa politique énergétique ne varierait pas et que le cap serait maintenu. Le CEA est un excellent organisme de recherche,...

M. Jean-Louis Debré. Répondez à la question !

M. le ministre de l'éducation nationale, de la recherche et de la technologie. ... qu'il entend soutenir. Il entend aussi l'aider à se développer et à rajeunir ses effectifs. (Applaudissements sur les bancs du groupe socialiste.)

Données clés

Auteur : [M. Pierre Lasbordes](#)

Circonscription : Essonne (5^e circonscription) - Rassemblement pour la République

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 541

Rubrique : Recherche

Ministère interrogé : éducation nationale, recherche et technologie

Ministère attributaire : éducation nationale, recherche et technologie

Date(s) clé(e)s

Question publiée le : 22 avril 1998, page 2826

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du 22 avril 1998